
 

 

Procès-Verbal 
 

 

Conseil d’établissement 

Procès-verbal de la réunion du Conseil d’établissement tenue le 8 octobre 2024 à 
18h30 au salon du personnel de l’école Jacques-De Chambly. 
 

● Geneviève Bachand, substitut 
● Guillaume Bourgeois, parent 
● Sarah-Catherine Carrier, enseignante 
● Julie Anne Gagnon, parent 
● Massimo Gallizzi, parent 
● Alexandra Hovington, enseignante 
● Julie Leclair, technicienne du service de garde 
● Julie Robert-Parent, parent 
● Catherine Doyon, directrice d’établissement 

 
 

1 OUVERTURE DE LA RÉUNION 
À 18h33, Julie Anne Gagnon ouvre la réunion et souhaite la bienvenue à tous les 
participants. 

1.1 Vérification du quorum 

Julie Anne Gagnon constate qu’il y a quorum.  

2 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Julie Anne Gagnon suggère de limiter la durée du traitement de certains points afin 
d’accélérer le déroulement des séances.  
 
Il est proposé par Alexandra Hovington, appuyée par Julie Robert-Parent, d’adopter 
l’ordre du jour tel quel.  
 

ADOPTÉ CÉ 01-11-2024 
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3 LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA 
SÉANCE DU 8 OCTOBRE 2024 

 
Il est proposé par Julie Leclair, appuyée par Geneviève Bachand, d’adopter le 
procès-verbal de la réunion du 8 octobre 2024. 
 

ADOPTÉ CÉ 02-11-2024 

4 SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 8 OCTOBRE 2024 
Julie Anne Gagnon indique que Marie-Claude s’était engagée à rapporter le montant 
concernant la collecte Collés à toi, depuis le 7 juin 2023, elle a recueilli 798,13$.  
 
Elle ajoute qu’en ce qui concerne la demande de subvention, la région de la 
Montérégie a été bien gâtée avec environ 5 millions. 
 
Elle a peu d'informations à ce sujet et elle souligne qu’il est peut-être un peu trop tôt 
pour faire une demande de subvention, dans la mesure où il faudra d’abord 
développer une vision commune du projet.  
 
Elle souligne qu’il faudra y penser très rapidement.  
 
Julie Anne Gagnon demande à Madame Doyon de préciser le nombre de bénévoles 
qui se sont manifestés à la suite des demandes. Madame Doyon confirme que 18 
parents se sont manifestés pour le cinéma et 9 pour la peinture.   
 

5 PAROLE AU PUBLIC 
Il n’y a pas de membre du public souhaitant prendre la parole.  

 

6 PAROLE AU REPRÉSENTANT DU COMITÉ DE PARENTS 
Julie Robert-Parent fait un compte-rendu de l’Assemblée générale du Comité de 
parents.  
 
Elle débute en parlant de la plateforme Aider son enfant et les parcours parents, elle 
ajoute que les coûts d’abonnement à la plateforme peuvent être couverts par la 
mesure 15024 à titre de soutien aux parents.  
 
Elle ajoute qu’il y a des activités clés en main pour les professeurs.  
 
Une discussion a lieu sur la possibilité de s’abonner à la plateforme, dans la mesure 
où l’école devra abandonner Class Dojo.  
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Madame Doyon s’engage à effectuer des vérifications à ce sujet et à faire rapport au 
CÉ lors de la prochaine séance.  
 
 

7 PAROLE AUX ENSEIGNANTES ET AU PERSONNEL DE 
SOUTIEN 

 
Alexandra Hovington débute en parlant de la première activité en lien avec les balles 
merci. Une danse a eu lieu avec des balles, des bulles.  
 
Elle discute de la plateforme NetFrançais, plateforme sœur de NetMath pour le 
français.  
 
Elle ajoute que l’école s’est classée en 3ème place pour l’originalité de la fête 
d’Halloween.  
 
Elle tient à souligner que les libérations pour parler de pédagogie avec les autres 
professeurs font beaucoup de bien d’un point de vue professionnel.  
 
Sarah Catherine explique que le programme Ribambelle a actuellement lieu pour 
faire du dépistage et faire des interventions universelles au lieu de viser des élèves 
en particulier.  
 
 
 

8 PAROLE À LA TECHNICIENNE DU SERVICE DE GARDE 
Julie Leclair explique que le conjoint d’Aurélie Séguier, enseignant à l’ITAQ, 
collaborera à implanter un véritable programme d’hydroponie.  
 
Elle ajoute que la campagne de financement dîner pizza devrait être idéalement 
remise en février, en raison d’une forte concentration d’activités en décembre.  
 
 

8.1 Marché de Noël 

 
Julie Leclair explique que des communications concernant le Marché de Noël seront 
transmises avec les états de compte.  
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9 POINTS À TRAITER 

9.1 Plan de lutte intimidation violence 

Madame Doyon précise que le plan n’a pas encore complété une année entière de 
mise en œuvre et demande au conseil d’établissement de le reconduire. 

Julie-Anne Gagnon demande si le plan de lutte a une durée déterminée ou s’il est 
revu annuellement.  

Madame Doyon souligne que le plan doit être révisé chaque année afin d’évaluer 
s’il répond adéquatement aux besoins des étudiants. 

Un survol des mesures est effectué par Madame Doyon.  

Guillaume Bourgeois propose l’adoption du Plan de lutte intimidation violence, 
Massimo Gallizzi seconde, le texte est adopté.  

Une discussion a lieu sur la longueur du texte qui pourrait faire en sorte de rebuter 
certains parents. Madame Doyon s’engage à revoir le texte et à produire une 
version abrégée pour les parents.  

 
ADOPTÉ CÉ 03-11-2024 

9.2 Projet éducatif 

 
Il est proposé par Alexandra Hovington, appuyée par Julie Robert-Parent, de 
reconduire le projet éducatif, étant donné qu’il a aussi débuté en 2024.                               
 

ADOPTÉ CÉ 04-11-2024 

9.3 COSP (Contenu en orientation scolaire et professionnelle) 

Alexandra Hovington fait le topo sur l’importance du contenu en orientation scolaire 
et professionnelle pour préparer les enfants à la vie adulte et professionnelle.  
 
Elle explique qu’elle a soulevé l’idée d’organiser un salon des métiers, où les parents 
sont invités à parler de leur métier. Elle ajoute que cela demande aussi aux enfants 
de faire preuve d’introspection.  
 
Elle traite également des mesures mises en place pour faciliter la transition vers le 
secondaire, elle reçoit le soutien d’un T.E.S..  
 
Il est proposé par Guillaume Bourgeois, appuyé par Sarah-Catherine, d’approuver la 
mise en œuvre du COSP.  
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ADOPTÉ CÉ 05-11-2024 

 

9.4 Murale local de musique 

Madame Doyon soulève qu’un parent est propriétaire d’une compagnie de 
construction, qui serait disponible pour des travaux de finition pour refaire les murs 
du local de musique et ce à titre gratuit. La muraliste serait ensuite disponible pour 
peindre une murale.  
 
La muraliste propose de faire les travaux pour 3225$.  
 
Une discussion a lieu sur la durabilité des travaux, la nature de la proposition et les 
coûts pour la murale, les membres du CÉ trouvant que les dessins sont trop 
enfantins.  
 
Il est entendu de demander à la muraliste de préparer une nouvelle proposition, 
potentiellement un dessin plus créatif qui n’implique pas nécessairement des 
animaux avec des instruments de musique, et potentiellement une seule partie du 
mur afin de réduire les coûts.  
 

9.5 Campagnes de financement : Chasse cauchemar et Portes 
ton pyj! 

Madame Doyon explique que Chasse cauchemar est une initiative Ose 
entreprendre dont les sommes reviendront aux étudiants de première année. 
Chasse cauchemar (ou Sommeil sans ombre) propose d’acheter un vaporisateur 
pour éloigner les cauchemars.  

 

Elle ajoute que Portes ton pyj! sert à ramasser des dons pour Opération Enfant 
Soleil, où les étudiants apporteraient 2$ pour le droit de porter un pyjama.  

 

Des questions sont soulevées quant à Portes ton pyj!, sur la meilleure façon de 
recueillir les sommes et de faire mousser le projet.  

 

Une discussion a également lieu sur la Guignolée, à l’effet que la campagne a eu 
moins de succès cette année. Cette diminution des dons est potentiellement 
causée par le contexte financier difficile pour plusieurs familles.  

 

Il est proposé par Alexandra Hovington, appuyée par Geneviève Bachand, 
d’adopter la proposition de campagne de financement Portes ton pyj! 
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En ce qui concerne Sommeil sans ombre – une discussion a lieu quant au malaise 
des membres du CÉ relatif à la vente d’un produit affectif et sur la meilleure façon 
de gérer les demandes au CÉ dans le cadre du défi Ose Entreprendre. Des 
membres du CÉ soulignent que les parents se sentiront contraints d’acheter le 
produit fabriqué par leur enfant et que des enfants pourraient absolument vouloir le 
produit afin de ne pas faire de cauchemars.  

 

Il est aussi question de la fenêtre temporelle pour effectuer ces demandes au CÉ, 
dans la mesure où la fabrication des produits serait déjà commencée.  

 

Les membres du CÉ demandent de soumettre à nouveau le projet à la séance du 
21 janvier, dans la mesure où la date limite pour la soumission des projets Ose 
Entreprendre est en mars 2025.  

 

9.6 Tableau comparatifs plateformes collectes de dons 

Guillaume Bourgeois fait un survol de toutes les plateformes disponibles à l’aide 
d’un tableau qui résume leurs modalités et conditions .  

 

Il est proposé par Guillaume Bourgeois, appuyé par Massimo Gallizzi, de recourir 
aux services de la Fabrique à projets cette année, à réévaluer sur une base 
annuelle.  

 

  ADOPTÉ CÉ 06-11-2024 
 

10 POINTS D’INFORMATION 

10.1 Résultats financiers 2023-2024 

Madame Doyon explique les résultats financiers 2023-2024.  
 
Des questions sont posées par Julie Anne Gagnon sur les différents postes 
budgétaires.  
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10.2 Suivi financier module et dictée de la directrice 

Madame Doyon explique qu’elle a recueilli 1967.80$ durant la dictée de la directrice.  
 
Julie Anne Gagnon explique que le module de jeu extérieur aurait coûté un peu moins 
cher que prévu, environ 14 000$ de moins.  
 
Elle ajoute qu’elle compte présenter au prochain CÉ un document de révision 
budgétaire à jour pour connaître le coût final de la phase 1.  
 
Elle souligne qu’elle souhaite obtenir la facture finale du fournisseur pour le prochain 
CÉ. 
 

10.3 Cinéma-école 

Madame Doyon explique que les enfants sont très excités à l’idée de la soirée 
cinéma.  
 

10.4 Autres sujets 

Aucun sujet additionnel n’est ajouté à l’ordre du jour.  

11 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
La séance est levée à 20h22. 
 
Notes prises par Guillaume Bourgeois. 
 
 
SIGNATURES 
 
 

Julie Anne Gagnon, Présidente du conseil  Catherine Doyon, Directrice 
  


